

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan

Berdasarkan permasalahan dalam penelitian ini Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu penelitian literature, jenis penelitian ini data yang dikumpulkan bersumber dari buku, jurnal, kamus, kisah sejarah dokumen dan lain sebagainya.<sup>1</sup>

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif digunakan untuk mengkaji pada kondisi obyek yang bersifat alamiah, deskriptif, dan bergantung pada analisis data, membatasi focus penelitian, memiliki ketentuan untuk mengecek keabsahan data, dan temuan-temuan yang disepakati oleh peneliti dan subyek penelitian.<sup>2</sup> Tujuan Penelitian kualitatif digunakan untuk memperoleh data yang mendalam, yaitu data yang mengandung makna sebenarnya.

Metode yang digunakan adalah metode analisis isi dengan pendekatan deskriptif, yaitu menggambarkan pesan atau teks secara rinci, atau dapat dikatakan untuk menggambarkan berbagai aspek dan karakteristik dari suatu pesan tertentu. Analisis isi merupakan salah satu teknik yang digunakan untuk menganalisis segala bentuk komunikasi, baik berupa surat kabar, radio, televisi, maupun bahan dokumen lainnya. Teknik analisis isi kualitatif ini sangat cocok untuk menganalisis pesan dalam film. Menggunakan teknik analisis ini, peneliti akan lebih mudah dalam menguraikan pesan dakwah yang disampaikan dalam web series Keluarga Hijrah. Analisis isi banyak dipakai untuk menggambarkan karakteristik dari suatu pesan.

### B. *Setting* Penelitian

Adapun yang diteliti oleh peneliti yaitu film *web series* Keluarga Hijrah. Peneliti menganalisis film tersebut melalui *Chanel* YouTube konten creator Film Maker Muslim.

---

<sup>1</sup> Dewi Sadiyah, *Metode Penelitian Dakwah, cetakan 1*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 2015), 13

<sup>2</sup> Lexy J. Maleong, *Metodelogi Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*, 27

Pengumpulan data yang diperlukan dilakukan melalui tayangan film tersebut.

### C. Subyek Penelitian

Subyek penelitian yaitu orang, tempat, benda ataupun media yang dapat diamati oleh peneliti untuk melakukan penelitian. Subyek penelitian ini adalah scene dan dialog yang memuat pesan dakwah yang disampaikan dalam film *web series* Keluarga Hijrah episode 1-8. Peneliti mengamati pesan dakwah yang terkandung dalam film *web series* Keluarga Hijrah episode 1-8 melalui *Channel* YouTube Film Maker Muslim.

### D. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian merupakan pertimbangan penting yang harus diperhatikan. Untuk menyelesaikan masalah, data yang diperoleh harus berasal dari data yang benar. agar data yang didapatkan relevan dengan pertanyaan penelitian, sehingga tidak terjadi kekeliruan dan kesalahan dalam penelitian. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Data primer, adalah merupakan data yang diperoleh langsung dari sumbernya yaitu video dari akun *youtube* Film Maker Muslim dengan judul film *Web series* Keluarga Hijrah episode 1 sampai dengan episode 8.
2. Data Sekunder adalah data penunjang atau tambahan yang diperoleh dari sumber kedua, untuk melengkapi data utama. Data sekunder dalam penelitian ini diperoleh dari buku-buku referensi yang relevan, yang berhubungan dengan judul-judul penelitian, internet, jurnal, dan artikel-artikel yang dapat digunakan sebagai bahan pendukung untuk melakukan penelitian ini.

### E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data ialah langkah utama dalam suatu penelitian, pengumpulan data diperoleh melalui hasil observasi, wawancara, dokumen, atau bentuk lainnya seperti

foto, dokumentasi, dan lain sebagainya.<sup>3</sup> Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik dokumentasi. Teknik dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dan informasi dengan mencari dan menemukan bukti atau fakta.<sup>4</sup> Dokumentasi adalah peristiwa yang direkam dalam bentuk kata-kata, gambar, atau karya-karya monumental yang berbentuk karya seni, gambar, lukisan, patung, film, sketsa dan sejenisnya.<sup>5</sup> Dalam penelitian ini dokumen yang digunakan yaitu sebuah karya yang berupa film.

Teknik dokumentasi disebut juga dengan teknik pencatatan data atau pengumpulan data berupa dokumen dari sumber-sumber data yang terkait. Dalam penelitian ini pengumpulan data dilakukan dengan cara mengamati dialog-dialog yang terjadi dalam film *web series* Keluarga Hijrah, dengan begitu peneliti akan lebih mudah untuk mengetahui pesan dakwah yang terkandung dalam film tersebut. Selain melakukan pengamatan terhadap dialog-dialog dalam film *web series* Keluarga Hijrah, peneliti juga akan melakukan pengamatan terhadap dokumen gambar yang ditampilkan dalam film *web series* Keluarga Hijrah.

## F. Penguji Keabsahan Data

Setelah semua data terkumpul, maka perlu dilakukan uji keabsahan data, agar diperoleh data yang objektif serta valid dan guna menjelaskan data yang disajikan. Dalam penelitian ini penulis menggunakan uji keabsahan data berupa uji kredibilitas data. Uji kredibilitas data adalah uji kepercayaan terhadap data yang berasal dari temuan penelitian kualitatif. Uji keabsahan data yang akan peneliti laksanakan yaitu:

---

<sup>3</sup> Amir Hamzah, *Metode Penelitian Kualitatif: Rekonstruksi Pemikiran Dasar Serta Contoh Penerapan Pada Ilmu Pendidikan, Sosial & Humanior*, (Malang:Literasi Nusantara,2019) 75.

<sup>4</sup> Afifudin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : Pustaka Setia, 2012), 141.

<sup>5</sup> Afifudin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*,

1. Perpanjangan pengamatan

Perpanjangan pengamatan dilakukan guna untuk memperoleh kredibilitas data yang telah diperoleh peneliti. Kemudian kredibilitas data di cek kembali, apabila sudah benar dan dapat dipertanggungjawabkan, maka pengamatan perlu diakhiri.

2. Meningkatkan Ketekunan

Meningkatkan ketekunan yaitu teknik ini digunakan untuk melakukan segala aktivitas dalam pengamatan secara cermat, teliti, serta berkesinambungan.<sup>6</sup> Cara bagi peneliti untuk meningkatkan ketekunan yakni dengan membaca-baca buku referensi dan temuan penelitian atau semua dokumentasi yang berkaitan dengan temuan yang diteliti. Memperbanyak membaca buku akan menambah wawasan, sehingga bisa digunakan untuk mengoreksi data yang ditemukan itu akurat atau tidak.

3. Trigulasi

Triangulasi adalah teknik yang dilakukan untuk mengecek sebuah data dari berbagai sumber dengan berbagai cara dan waktu.<sup>7</sup> Data yang telah diperoleh kemudian dianalisis oleh peniti untuk menghasilkan suatu kesimpulan.

## G. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah suatu proses mencari, menyusun, serta mengklasifikasikan data ke dalam suatu pola, kategori, dan unit dasar deskripsi yang sistematis. Analisis data itu sendiri meliputi data yang dikumpulkan atau yang diperoleh baik berupa foto, gambar, laporan, dokumen, artikel, biografi, artikel, dan sebagainya.<sup>8</sup>

Permasalahan yang terdapat dalam rumusan masalah ini akan diselesaikan dengan menggunakan analisis isi model

---

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2009, 370)

<sup>7</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*, 372

<sup>8</sup> Afifudin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 145.

Philip Mayring. Teknik penelitian ini adalah tentang membuat kesimpulan imitatif dan data yang valid dengan berfokus pada konteks atau konten. Analisis isi digunakan untuk memberikan informasi yang berupa symbol atau sebuah teks mengenai isi komunikasi yang disampaikan. Dapat diartikan bahwa analisis isi dapat digunakan untuk memperjelas sebuah pesan yang disampaikan melalui media (surat kabar, radio, film, dan lain-lain). Menggunakan analisis isi peneliti dapat memahami gambaran isi pada isi media. Penulis menerapkan analisis isi Philip Mayring Ide utama dari prosedur Mayring adalah untuk merumuskan suatu kriteria dari definisi, dari latar teoritis dan pertanyaan penelitian mengidentifikasi aspek-aspek materi tekstual yang sudah di klasifikasikan dengan cara cara berikut:<sup>9</sup>

1. Membuat pertanyaan penelitian.
  - a. Bagaimana pesan dakwah terkait aspek akidah yang disampaikan dalam film *web series* Keluarga Hijrah?
  - b. Bagaimana pesan dakwah terkait aspek syariah yang disampaikan dalam film *web series* Keluarga Hijrah?
  - c. Bagaimana pesan dakwah terkait aspek akhlak yang disampaikan dalam film *web series* Keluarga Hijrah?
2. Mengategorikan vidio yang mengandung pesan dakwah dalam film *web series* Keluarga Hijrah
3. Mengklasifikasikan data video scene (potongan adegan) dari film *web series* Keluarga Hijrah yang menggambarkan tentang pesan dakwah dan mengumpulkannya ke dalam kategori yang sebelumnya telah ditentukan yaitu dalam aspek akidah, syariah, Akhlak
4. Mengecek dan memeriksa ulang serta memperbaiki apabila terjadi kesalahan.
5. Mengsumatif yaitu tahap akhir dengan melakukan pengecekan keseluruhan teks.
6. Menginterpretasikan hasil atau menganalisis hasil setiap kategori yang telah ditentukan. Dalam hal ini interpretasi berupa kata-kata, gambaran adegan dialog yang telah

---

<sup>9</sup> Emzir, *Metodologi Penelitian Kualitatif : Analisis Data Cetakan Ke-4*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2014), 288

dikategorikan terkait dengan pesan dakwah yang disampaikan dalam film *web series* Keluarga Hijrah.

